#### No. 133号

## OB・Gニュース

### 発行責任者 二〇十八年五月一日

石段の

下から拝む

寺参り

## 社民党がんばれOB・G福島の会

A huruya.michitatsu@orange.plala.or.jp

メー

知りながら、

なぜ派遣

### 日報問題を問う

の映画 る。 の自由を守る闘いを。 この文書を前にして米国政府を相手取り報道 ポストの社主キャサリンと、編集主幹のベンが、 大統領は隠し続けた。この事実をワシントン・ している。しかし、それを記した文書を四代 の戦争には勝ち目がない」という報告書を作成 さなか、国防総省は詳細な戦況を分析して、「こ 書」を取り上げている。それはベトナム戦争の 遣?』を読んだ。氏は冒頭にスピルバーグ監督 毎 日新聞 映画が映す日報問題・知りながら、 時間を前に戻すが 「ペンタゴン・ペーパーズ 0 コラムの一 7 4 月 2 2 つに「時代の風 日の中島 最高機密文 なぜ派 京子氏 が あ

文書」をめぐる政治問題を「ペンタゴン・ペー大き」を改らる政治問題を「ペンタゴン・ペークとするメディアと隠蔽に走る政府という現が国民の関心事となった。真実を明るみに出そが国民の関心事となった。真実を明るみに出そが国民の関心事となった。真実を明るみに出そが国民の関心事となった。真実を明るみに出そが国民の関心事となった。真実を明るみに出そが国民の関心事となった。

- 1 -

# ·ズ」と自衛隊の「日報隠し」と重ねて見る。

]

公文書・

誰が、

何のために隠し続けるの

に発見されていたと言う。 一次のでは、 のので、 のので、 のので、 のので、 のので、 ののので、 ののので、 ののので、 ののので、 ののので、 のののので、 ののののでは、 ののので、 ののののでは、 ののので、 ののののでは、 のののののでは、 のののののでは、 のののののでは、 のののののでは、 のののののでは、 のののののののでは、 のののののでは、 ののののののでは、 のののののでは、 のののののでは、 ののののでは、 ののののでは、 ののののでは、 ののののでは、 ののののでは、 ののののでは、 ののののでは、 ののののでは、 のののでは、 のののでは、 のののでは、 のののでは、 のののでは、 のののでは、 のののでは、 のののでは、 のののでは、 ののでは、 のの

機が自衛隊にあるのだろうか。遣をされた活動の詳細を記した日報を隠す動では誰が、何のために隠したのか。現地に派

安倍晋三首相は、

国会の中断と問

題山積

 $\mathcal{O}$ 

中

2004年からのイラク派遣は、わざわざ2004年からのイラク派遣は、わざわざ2004年からのイラク派遣は、わざわざ2004年からのイラク派遣は、わざわざ2004年からのイラク派遣は、わざわざ2004年からのイラク派遣は、わざわざ2004年からのイラク派遣は、わざわざ2004年からのイラク派遣は、わざわざ2004年からのイラク派遣は、わざわざ2004年からのイラク派遣は、わざわざ2004年からのイラク派遣は、わざわざ2004年からのイラク派遣は、わざわざ2004年からのイラク派遣は、わざわざ2004年からのイラク派遣は、わざわざ2004年がらのイラク派遣は、わざわざ

28名が帰国してから自殺をしている。防衛省そしてイラクに派遣された自衛隊員のうち、

4年5月25日・時事放談・TBSテレビ) 「二十数名亡くなって、他の隊員もほとんどが「二十数名亡くなって、他の隊員もほとんどが が」。そして故・野中広務氏は生前訴えていた。

# どうして「自衛隊」を戦地に送ったの!!

さて前に戻ろう。映画「ペンタゴン・ペーパーズ最高機密文書」は、この最高機密文書の公に次の言葉を語らせている。彼女は親友でもあたの?」と。自分の息子は幸いにして帰還したが、帰ってこなかった者も大勢いると彼女はたが、帰ってこなかった者も大勢いると彼女はたが、帰ってこなかった者も大勢いると彼女はたが、帰ってこなかった者も大勢いると彼女はたが、帰ってこなかった者も大勢いると彼女はたが、帰ってこなかった者も大勢いると彼女はだが、帰ってこなかった者も大勢いると彼女は大きな問いがある。

ちは発しなければならない。 たの?」というキャサリンの同じ問い 遣は問い直すべきと思うがどうだろうか。 さっさと米国トランプ大統領の っていながら、どうして自衛隊員を戦地へ送っ めのお土産を持ち帰るために。 あらためて自 何のことはない。「自らの支持浮揚」の 衛隊日報を検証 材料 もとに旅立 に を、 · 海 私た 外派 た つ

りと「ノー」を示す声を上げたいものである。解散・総選挙を企む」安倍一強政治に、はっきそしてまたぞろ「60億円余を浪費してまで

(文責・降矢 通敦)

#### ま たもや「サプライズ政治 生結弦選手への国民栄誉賞 は

基準は 者は少なくないと思う。 うだが、「なぜこの時期に」 選考委員会において決定されるとのことのよ 断においてを決めるというものだと言う。今後、 与えることに顕著な業績があったも が 生結弦選 ことが報じられた。さてこの国 亚 「広く国民に敬愛され、 畠 明確 オリンピックで金メダルを獲得 手に国民栄誉賞が授与されると には決まっておらず、 社会に明るい という疑問を持 民栄誉賞 時の総理大臣 の」との判 、希望を 0 L 判 いう た羽 断 0

賞 ない。 現がぴったりである。見てい である。 演技は多くの観衆を集めた。 は多かったろう。なかでも男子の  $\mathcal{O}$ て」と言いたい かしそのことと、オリンピック終了間 中継 日本と時差のない平昌であり、 を授与したい その意味では素晴らしい選手である。 安倍首相の 12 羽生選手の演技は テレビのチャンネルを合わせる とする言葉には 口から飛び出 「美し 実は私もその ても飽きることが した「国民栄誉 オリン フ い」という表 「ちょっ イギ もない プピック ユ と待 アの 国民 時 人 L

2 里 11 主選手、 ない。 連 2種目 覇 たのは、 つてオリンピック選手で国 した体操 柔道の野村忠宏選手にいたっては3連 4 2連 ェ連覇の. 女子レスリング3連 2覇の水泳北島康介選手や、 がの内 伊調馨選手だけである。 村航平選 手は受賞しては [民栄誉賞 朝 の吉田 同じく 沙保 を受 L カン

> 用だと批判したい 11 であ という対比 ズバリ、 る。 国民栄誉賞授与は安倍政権の政治 「だから羽生選 0 問題 で述 手」はふさわ ているのでは しくな ない。 利

### 長嶋・松井・原・そして安倍が東京ドー ムに

とたん、 選に影響しかねない」との与党内の意見が出た まさに急場しのぎのものであった。 と逃げた件は記憶に新しい。 で「匿名なので本当かどうか確かめようがない 議  $\mathcal{O}$ ての緊急提言を出してきた。 時期に」である。 論を呼び、それに対して安倍首相は国会 保育園落ちた日本死 あわてて保育所の待機児童問題に ね ! しかし しかもその内容が ! のブロ なんで「こ 「夏の参院 の場 つい グが

過半数を超える議席を獲得した年である。 党が政権を民主党から奪った。そして同年7月 に施行され に は東日本大震災の政治的混乱の中、 さて記憶は20 た参議院選挙において、 13年にさかのぼる。 自公政 野党自民 2 年 権 前

樹、 賞授与式を兼ねた始球式である。 安倍晋三の四氏の姿があった。 ド 舞台は同年の 打者長嶋茂雄、 ムである。グランドにはピッチャー 5月3日の巨人、広島戦の キャッチァー 両 名の国 原 辰 徳、 民 松 / 栄誉 主審 井秀 東京

大な汚染水の処理に手を付けられないでい 水問題はコントロ またこの年は の安全性をアピー が決定された。 「夏季オリンピック」 その席上安倍首相は ] ル ル下にある」とその した。 しかし今も  $\mathcal{O}$ 原発破 東京 「汚染 て膨

壊

催

廃 炉作業も道半ばである。

た。 壇 選手であった橋本聖子議員との対談が 姿があった。大会が始まるやいなや、 も自民党もがけっぷちに立たされてい 院議員会長を務める元オリンピックスケート  $\mathcal{O}$ 1 人喚問。 ということを肝に銘じたいと思う。 発覚 に、 その3月25日に開催された自民党大会の そして3月。この 私たちは「もうサプライズ演出」で騙さ なんで「この時期に、 スピードスケート女子の高木美帆選 そして財務省職員の自殺など安倍 佐川 国税長官の辞 時期は森友文書改ざん疑 任と同る この場に」 氏の と。 国会 自民党参 た。 行 手の れ わ 首  $\mathcal{O}$ 演 な れ 相 証

#### 7年を経過した双葉地区を訪ねるツアー



住民不在の民家・そしてセシウムは遠方の阿武隈 山系を超え飛んでいった。核の恐ろしさである。

### 本丸は 「出城」を守ることをしない 勢至堂峠を越えて考える!!

 $\mathcal{O}$ 

入りをした。豊臣秀吉も越えたことがある。 かつては佐渡金山の産金がこの峠を越えて江 至堂峠(標高 松にたどる茨城街道 t 福島県の中央部には白河と猪苗代湖を経て若 、〈運ばれ,また江戸文化もこの峠を経て会津 明治維 れず「戊辰戦争企画展」などが催されている。 新 150 741メートル)を行き来してきた。 年、 福島県の会津若松も多分に (国道 294 号線) にある勢

ったであろうと29号線を通る度に考える。 かなければならない。そこには悲しい物語があ を攻めるにはまずこれらの出城をつぶしてい 鶴ヶ城本丸を守る「出城」(支城)である。 良・赤津を経た先の道路の左右には幾つもの 史の多い峠である。 の場となり、新撰組が戦ったとの記録もあり歴 「城址跡を示す表示板」が立っている。 戊辰戦争の際には、この峠が薩長軍との激戦 峠を越え若松を目指し福 つまり 本丸

の援軍はない。それが出城の運命である。 出城が苦戦と言うことがあっても本丸 か 5

# オスプレイの横田基地へ配備は「闇討ち」

22オスプレイが横田基地 ある。そして今般、危険いっぱいの輸送機 日本全国に点在する米軍の基地は135 へ配備された。 Ĉ で V

降に延期すると発表してきたが「闇討ち」とも いえる配 出城の安全を守るため」と。出城の総帥も「そ 米国防総省はその配備を2019年 置が強行された。 本丸の主は述べる。 1 0 月以

> 行動は 言 に従属する日本の立場」を明確にさせたものと ても、「常在戦場」との認識 して大事に至らなかったが、政府の申し入れも 反古にされた小学校上空の再飛行の一つを見 の約束を100 沖縄に っても過言ではない。 「本丸の認識」そのものであり、 おけるヘリの窓枠落下事 パーセント取り付けている」と。 による米軍の軍事 故 以は幸い 「本丸 に

望まれていると思うがどうだろう。 なるのか。ましてや憲法九条の改定が遡上に上 地 っているだけに、本気になって国民的総 が、本当に日本国民と命と財 日米安保体制」、そして日本国土の米軍基 産を守ることに 討 論

### 児童避難16回・事故後も米軍 接近やまざ

## ・・・・日米地位協定を考える・・・

湾市) 所属の大型ヘリコプターの窓が校庭に落 なる」と訴える。 とが、防衛省沖縄防衛局のまとめで分かったと 学期の修了式があった3月23日までに米軍機 校庭の使用が全面再開された2月13日から3 ちる事故があった市立普天間第二小学校では、 ている実態が浮き彫りとなった。 の授業で5回の避難があった報告もあるとい での米軍機の飛行が続き、桃原校長は45分間 毎日新聞は報じている。事故後も学校周辺上空 の接近による児童の避難が計216 昨年12月に米軍普天間飛行場 3 回 の 児童の学校生活に影響を与え 避難で、 授業は成り立たなく 回に上ったこ (沖縄県宜野

### 日・ 独・伊三国の対米地位協定を見る

平等な協定に甘んじる日本の特異性が浮き彫 と同じく第二次大戦の 題となる。この米軍が特権的に振る舞う根拠と n イタリアの地位協定を調査した。その結果、不 なっている協定の改定を求める沖縄県は、 、になったと報告している。 では相次ぐ米軍機 の事故やトラブル時に 敗戦国であるドイツと 次の資料を参照 日本 問

	日本	ドイツ	イタリア
米軍の活動に 対する 国内法の適用	原則不適用	適用 (ドイツ軍と (同じ法規制)	<b>適用</b> (イタリア軍と) 同じ法規制
基地管理権・ 立ち入り	米側が「排他的管理」。 米軍の同意がない限 り日本政府と地元自 治体は立ち入り不可	政府および自治体は 基地への立ち入り可能。緊急時は事前申 請なく立ち入り可	イタリア軍側が基地 を管理。イタリア軍 司令官は「主権の擁 護者」と明記
訓練の規制	個別の訓練を米軍が 日本に事前通知し、承 認を得る必要はない。 米軍は実弾射撃を伴 わなければ提供施設・ 区域外でも訓練可能	空域演習はドイツ 側の承認が必要。提 供施設外の訓練は ドイツ国防相の同 意が必要	訓練行動などはイタ リア側への事前通告 や承認が必要
騒音対策などに 関する地元 自治体との関係	協議機関なし	基地周辺自治体と米 軍の「騒音軽減委員 会」を設置。夜間飛行 実績などを定期報告	イタリア政府と米軍、 自治体で構成する 「地域委員会」を設 置

沖縄県調べ 毎日新聞4月18 日より)

### 【地域情報】 運動も工夫の中から!!

焼き場に立つ少年



FB Peace の会

### 【1】設立趣旨

①平和な世界を未来の子どもたちに引き継

としての加入も大歓迎です。

趣旨に賛同し、活動を共にやっていく会員

進める。 ②憲法9条を守り、憲法を活かす取り組みを 以上、2点を目指して、「焼き場に立つ少年」

広めていく。 の写真を知ってもらい、平和や憲法の大切さを

### 【2】出資金について

合は、第2弾の活動につなげていきます。 す。今回の経費以上に賛同出資金集まった場 どかかります。その費用に充てます。 6000枚作成します。 用紙代、印刷代、加 工代などが必要になります。合計で9万円ほ まず今回は、ラミネート加工したカードを 一人2000円とし、出資金を募っていま

◎会の代表 片山和雄

◎ F B 管理者 小野祥美

> していただける方は、入会可能です。 【6】会の発足のきっかけが、フェイスブック 【5】個人で配布したり、協同で配布したりし 【4】出資金を出された方には、カードを10枚 フェイスブックを活用していなくても賛同 募集しています。出資金は出さないけれど、 を『FB Peaceの会』としました。 て、趣旨を広めていく計画です。 までで、希望される枚数をお渡しします。 の仲間同士の声かけでしたので、会の名称 入会時にお知らせください。 一義ですので、ご賛同いただける方を広く かしながら、設立趣旨に掲げたことが第

(備考)ATMから振り込まれる場合、3回まで 【7】ゆうちょ銀行に口座を開設しました。 欄にお書きください。なお、詳細及び関連 お名前・連絡先・カードの希望枚数を通信 払いください。振り込まれる際に、ご住所・ 数料¥30が必要となりますので、振込額は の情報は、フェイスブックの FB Peace の ¥1870として、合計¥2000をお支 無料です。窓口での払い込みの場合は、手 記号番号 17270-26627921 エフビーピースノカイ

【寄稿】大分の会・事務局長 甲斐 高之さん

### 自民・小委員会「皆保険を次世代に」 財政健全化で報告書

委員長・小渕優子元経済産業相) は3月29日、

自民党の財政構造のあり方検討小委員会(小

を提示した。 割に引き上げることを盛り込んだ中間報告書 後期高齢者医療制度の自己負担を1割から2 導入が必要とした。そしてその具体化の一つに 次世代に引き渡さなければならない」として、 患者への医療給付を自動的に抑える新制度の 国益実現の上で不可欠であり、「国民皆保険を 会保障費の増大が避けられない現状を踏まえ、 財政健全化に向けた中間報告書を発表した。 「財政余力・対応力を早急に向上させることが その内容は急速に進む少子高齢化の中で、社

療 • 歳以上では 8.%にも上る。政府としては団塊 歳でピークを迎える。また要介護者の発生率は 世代が70歳以上になる2020年までに、 加齢とともに高まり、80~84歳では9.%・85 療費の約半分がかかると言う。そして75~79 医療費の推移を見ると70歳以降に生涯の 介護制度改革を進めたいとする。 医

言っても過言ではない。 保険制度に老後を託してきた。しかしここにき て自己負担の増加は老後の不安を直撃すると 医療・介護にかかる負担増を考えるからこそ

はごめんである。 弱いものいじめの政治